

PRESENTACION

Continuando con la filosofía de UNIVERSITAS HUMANISTICA, el presente número de la revista lo dedicamos a los trabajos desarrollados por el Departamento de Antropología, buscando mantener una línea continua en relación con su actividad docente e investigativa.

La Facultad de Ciencias Sociales pretende mostrar, a través de este órgano, la dinámica propia de las diferentes disciplinas que aglutina, a manera de contribución para que quienes se dedican a su estudio y desarrollo, puedan contar con los mayores elementos para su labor Académica e investigativa.

Con el presente número dedicado al Departamento de Antropología se busca incluir diferentes tipos de materiales que le amplien la idea del quehacer de los Antropólogos. Los diferentes trabajos que se presentan están respaldados por investigación de campo en distintas áreas. Comenzamos con una investigación Etnohistórica sobre la región de la Guajira, comunidad de Wayúus y Arijunas en el período 1900-1930.

Temas nuevos se han tratado, como son la muestra sobre el objeto artesanal donde se presenta una visión sobre el objeto elaborado a mano, en sus relaciones históricas socio-culturales en sí mismo y del artesano. Otro tema, y que además de lo anterior pretende involucrar el componente de "interdisciplinariedad" está presentado a través de dos artículos relacionados con la salud donde se analizan, en el caso del primero algunas variables, como creencias y costumbres de grupos humanos, que tienen incidencia y determinan las condiciones de salud especialmente en zonas rurales como las de Boyacá. El otro trabajo analiza el concepto de salud-enfermedad para una población indígena de la amazonía colombiana, como es el caso de los Tanimuka.

En cuanto a la labor del Departamento de Antropología, las consideraciones sobre los cursos de servicio muestran el esfuerzo por el trabajo interdisciplinario y el análisis de la problemática humana a la luz de las diferentes profesiones.

Como resultado de uno de estos cursos, se incluyen trabajos de investigación realizados por estudiantes de la Facultad de Enfermería de la Universidad Javeriana en el contexto de las clases de Antropología y bajo la dirección y orientación de la profesora de la Materia, como muestra de ello. Cerramos este número con un artículo resultante de la unión de la Antropología Física y la Antropología cultural para abordar el tema de las alteraciones a las cuales se somete el hombre en diversas culturas.